



Naturschützer unterwegs!



Die Napros 2020/21 ☀️
Gesamtschule Schermbeck

Naturschützer unterwegs!

Seit 2019 gibt es die Projektgruppe „Napros“ an der Gesamtschule Schermbeck. Während einer Projektwoche beschäftigen sich mehrere Schüler*innen intensiv mit dem Thema „Naturschutz“. Die Jugendlichen nehmen sich vor, auch über den eigentlichen Unterricht hinaus Aktionen zu starten, welche die Schwerpunkte Natur, Umwelt und Klima in den Mittelpunkt rücken. Innerhalb der Projektwoche erzeugen die Naturschützer*innen einen natürlichen Lebensraum für bedrohte Tier- und Insektenarten. Dafür müssen bestimmte Holzarten ordnungsgemäß entfernt werden. Aus diesen werden Kerzenständer produziert und verkauft. Um weiter Geld für den Klimaschutz zu sammeln, planen die Jugendlichen zum Tag der offenen Tür erneut eine Aktion. Dafür wählt die Projektgruppe selbstständig die Organisation „Plant for the Planet“ aus, welcher das gesammelte Geld zugutekommt. Für jede Spende gibt es ein nachhaltig produziertes Produkt (beispielsweise Stifte oder Arbeitshefte), welches von den „Napros“ als Dankeschön überreicht wird. Im Jahr 2020 wird das Engagement fortgeführt. Die Jugendlichen sammeln zum Beispiel Totholzhaufen, um der Schlingnatter ein natürliches Umfeld im Naturschutzgebiet zu schaffen. Alle beteiligten Schüler*innen besuchen derzeit die gymnasiale Oberstufe. Auch nach deren Schulabgang soll die Projektgruppe weiter bestehen. Deshalb arbeiten die Jugendlichen an neuen Strukturen, um auch die jüngeren Schüler*innen in die umweltbewusste Arbeit zu integrieren. So werden Klassen aus der Sekundarstufe von der Projektgruppe in die Thematik eingearbeitet. Die jüngeren Schüler*innen können dabei aktiv Ideen einbringen und mitbestimmen, welche Projekte umgesetzt werden und wie die Projektgruppe zukünftig organisiert wird.



Gesamtschule
Schermbeck



 **demokratisch
handeln**

GEFÖRDERT VOM



Bundesministerium
für Bildung
und Forschung



www.demokratisch-handeln.de